

Pobladores toman alcaldía de Aquila, en Michoacán

■ Demandan la libertad del líder nahua Cemeí Verdía; su detención es injusta y obedece a intereses políticos, afirman

■ Advierten que si le dictan formal prisión cerrarán el puente que limita con Colima

Habitantes toman la alcaldía de Aquila; demandan que Cemeí Verdía sea liberado

■ El líder nahua rinde declaración preparatoria en Mil Cumbres; “confiamos en la justicia”, expresa pañeros suyos.

■ ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA

Corresponsal

MORELIA, MICH.

Habitantes de Aquila bloquearon la presidencia municipal para exigir la liberación del líder nahua Cemeí Verdía Zepeda.

Los manifestantes aseguraron que no levantarán la *toma* hasta el retorno del líder comunitario, pues consideran que su detención es injusta y obedece a intereses políticos.

Los comuneros arribaron al ayuntamiento aproximadamente a las 22 horas del jueves con pancartas que demandan que “Cese la fabricación de delitos contra Cemeí”. Dijeron también que fortalecerán el **bloqueo** con otros comuneros de esa región nahua.

Desde el 19 de julio, fecha del arresto de Verdía, más de 800 de sus seguidores mantienen el **bloqueo** intermitente en la **carretera** costera Lázaro Cárdenas-Colima, a la altura de Xayakalan.

Germán Ramírez, comandante de la Fuerza Rural de Ostula, afirmó que, de dictarse auto de formal prisión del líder nahua, cerrarán el paso en el puente Coahuayana, que limita con Colima.

El líder de autodefensas de los municipios de Aquila, Coahuayana, Chinicuila y Coalcomán está acusado de homicidio y robo calificado. Ayer rindió su declaración preparatoria en el juzgado cuarto de lo penal, en la prisión

de Mil Cumbres.

Tras las rejas, aseguró que en el atentado en su contra ocurrido hace más de dos meses, lo único que hizo fue defenderse de los criminales, por lo que no hubo homicidios. “Confiamos en la justicia”, expresó.

Más denuncias

Trascendió que varios pobladores de la región nahua se trasladaron el jueves a Morelia para presentar otras denuncias contra Cemeí, quien formó parte de la policía Fuerza Rural hasta el día de su detención. El próximo 4 de agosto vencerá el plazo para que el juez defina su situación jurídica.

Francisco y Ambrosio Verdía, tíos de Cemeí, fueron asesinados por integrantes del *cártel* de *Los caballeros templarios*. De 2010 a 2013, Cemeí tuvo que abandonar Ostula por amenazas de muerte. En febrero de 2014 regresó y formó un grupo de autodefensas junto con comuneros de la costa y sierra. A mediados de ese año se sumó al grupo de José Manuel Mireles, detenido en junio de 2014.

En diciembre de 2014 y mayo pasado fue víctima de dos emboscadas. En la última dio muerte a cuatro de sus agresores luego de interrogarlos y torturarlos, aseguraron autoridades gubernamentales. Cemeí dijo que los cuatro fallecieron en un enfrentamiento, en el que también murieron com-

Cemeí Verdía, según fuentes oficiales, está involucrado, directa e indirectamente, en unas 10 denuncias presentadas entre 2009 y 2010 por delitos derivados de su presunta participación en la desaparición de persona, privación ilegal de la libertad, robo, despojo, abigeato, amenazas y homicidio.

Junto con sus cercanos colaboradores fue acusado en 2014 por homicidio, ya que dispararon a quemarropa contra un habitante de Troncón del Aguacate, municipio de Aquila.

Héctor Zepeda Navarrete, comandante de autodefensas bajo el mando de Cemeí, es señalado como responsable de dos casos

de desaparición de personas en el municipio de Coahuayana, dos casos de privación ilegal de la libertad en Coahuayana y Aquila, y en un caso de robo y despojo en Aquila, a decir de informes internos de la Secretaría de Seguridad Pública.

Cemeí, *El Tetos* y otros supuestos autodefensas, también son acusados de torturar a una persona que fue privada de su libertad durante dos meses en 2014 en la comunidad El Duin, donde supuestamente había otras personas secuestradas, señalan las investigaciones.

Ignacio Mendoza, abogado del líder nahua, afirmó que se-



Fecha 01.08.2015	Sección Política	Página pp-5
----------------------------	----------------------------	-----------------------

guramente se fabricarán más denuncias contra su cliente, porque más que una acción penal se trata de una estrategia política. pues se olvidan que tras el último atentado fue el gobierno el que le ofreció un vehículo blindado a Verdía, y que eran integrantes de la Fuerza Rural. “¿No se suponía que los integrantes de esta nueva policía tenían que haber aprobado exámenes de control y confianza?”, se preguntó el defensor.